
 
 
 
 
 
 
 

MINUTA  
20ª REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO  

FUNDO DE TRANSPORTE AQUAVIÁRIO E CONSTRUÇÃO NAVAL  
CT-AQUAVIÁRIO 

 
 
Data: 23/03/2010 
Horário: das 10:30 às 14:30 
Local:  Hotel Grand Bittar – Brasília-DF 
 
 
1 – PRESENTES 
1.1– Membros do Comitê Gestor 

Roosevelt Tomé Silva Filho – Presidente do CG 

V.Almirante Ney Zanella dos Santos – C.Marinha 

Almirante Arthur P.Campos – M.Defesa 

Segen Farid Estefen – Comunidade Cientifica 

Rui Carlos Botter – Comunidade Científica 

Débora Teixeira – Ministério dos Transportes 

José Ribamar Miranda Dias – Setor Produtivo/CNI 

Paulo Augusto R. de Vasconcellos – ANTAQ 

 
1.2 – Equipe Técnica e Convidados 

Comandante Davi Santiago de Macedo - Defesa 

CMG Ruy Campos Ribeiro – SECCTM/CMarinha 

Aldo Pinheiro da Fonseca – MCT/ASCOF 

Celso Trindade – FINEP 

Marlon José de Lima – CNPq 

Marianne Von Lachmann - Syndarma 

Isa Maria Gusmão Bérard – MCT/ASCOF 

Jaquelma Madeiro– MCT/ASCOF 

 
2– PAUTA DA REUNIÃO 
 
1-Abertura pelo Presidente do CG; 
2-Apresentação do Orçamento - Fundos Setoriais 2010; 
3-Apresentação das Ações Implementadas – CNPq e FINEp; 
4-Discussão das Ações Verticais para 2010; 
5-Outros assuntos 
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3 – Abertura: 
 
O Coordenador geral da ASCOF, Dr. Aldo Pinheiro, abriu a reunião apresentando ao Comitê 
Gestor o novo presidente do CT-aquaviario, Dr. Roosevelt Tomé. O mesmo se apresentou, 
deu as boas vindas ao grupo e em seguida iniciou os trabalhos da reunião.  
 
 
4 - ANDAMENTO DA REUNIÃO 
 
O Dr. Aldo Pinheiro, falou sobre o orçamento de 2010 e esclareceu sobre o valor do 
desembolso de R$ 24 milhões para os próximos 02 anos. 
Os Recursos para a execução das agencias, garantidos nos R$ 12 milhões;  
Sobre o Edital da FINEP, já estavam previstos para 2009 os R$ 18 milhões; 
 
Questionadas as previsões orçamentárias para 2011 e como está o espólio do ano passado; 
Lembrado também sobre o prazo para as Diretrizes do Fundo; 
Alguns questionamentos sobre atendimentos de certos pleitos e prazos; 
Colocações sobre a sobra de recursos; 
Sugerido pela FINEP que : fossem feitas duas chamadas o1 para a FINEP e outra para o 
CNPq; 
Que as Ações Verticais se concentrassem nas chamadas; 
Débora Teixeira-FMM, falou em se utilizar os recursos de P&D e do setor de inovação para 
sermos mais competitivos; 
Pensar em estar mais perto da cabotagem, voltar o mercado para o exterior; 
Prof.Segen falou sobre redes com 5 núcleos (SINAVAL/SYNDARMA) que envolvem 
universidades e  centros de pesquisa (SUAPE/Pernambuco); 
Ressaltou ainda que na Construção Naval está faltando nossa articulação nacional para que 
possamos  agregar competitividade; 
Petrobrás/Transpetro, produtividade na construção naval, não tem como sustentar a 
construção naval por muito tempo,os eventos científicos precisam ser resguardados; 
Almirante Ribamar, lembrou  que a competitividade na construção de navios mercantes no 
Brasil é muito cara; 
Almirante Arthur lembrou sobre a necessidade de se contemplar a tecnologia das 
embarcações; 
 
Ainda: 
Tentar focar o Edital da Finep na direção da melhoria da competitividade da cabotagem, 
transporte aquaviário e construção naval (mercado, empresas e grupos de pesquisa); 
Valores: 
R$ 8,5 milhões para 2010 e R$ 10 milhões para 2011 
 
Foram sugeridos alguns temas :  
-Tema Genérico – Transporte de Barragens; 
-Desenvolvimento de tecnologias para transporte de barragens; 
-Rede de competitividade da industria naval (chamada especifica); 
-Competitividade da cabotagem no Brasil e instrumentos de inovação para o setor; 
-Sistema logístico e segurança  voltados para o fortalecimento da cabotagem nacional; 
-Tecnologia para novas embarcações fluviais;  
-Instrumentos de inovação para a cabotagem brasileira; 
 
 
Sobre o Edital do CNPq: 
Elaborar um Edital mais aberto, com o foco maior em estudos/formação de RH, na formação 
de tecnólogos da construção naval; 
R$ 3 milhões para 2010 e hum milhão para 2011 
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5- Apresentação das Agências; 
Foram feitas as apresentações pelo CNPq e pela Finep 
 
 
Deliberações: 
 
Encaminhar todas as apresentações que foram feitas na parte da manhã, ao CG; 
O Edital do CNPq será elaborado com R$ 4 milhões para 2010 e 1,5 milhões  para 2011; 
O Edital da FINEP será elaborado com R$ 8,5 milhões para 2010 e 10 milhões para 2011; 
 
 
 
Outros assuntos:  
 
Discutidas e definidas algumas novas datas para as próximas reuniões do Comitê 
Gestor/2010, o Seminário de São Paulo/USP, e ainda um 1º Encontro Anual do Fundo 
Aquaviário com o Setor Empresarial. 
 
 
 
Encerrando a Reunião, o presidente agradeceu a participação e a colaboração de todos os 
presentes, desejando um breve reencontro. 
 
 
 
 
5 – ASSINATURAS 

 
 
 
 
 

         
Roosevelt Tome Silva Filho 

Presidente do Comitê Gestor 


